



Les Jardins Gamelin. Photo: Ulysse Lemerise / OSA



1.26 de Janet Echelman. Photo: Yves Provencher

PARI GAGNÉ POUR LES JARDINS GAMELIN

Montréal, 6 octobre 2015 – Le Partenariat du Quartier des spectacles a dressé aujourd’hui le bilan des **Jardins Gamelin**, le projet d’aménagement éphémère qui a occupé la place Émilie-Gamelin du 7 mai au 4 octobre. L’objectif principal, qui était d’améliorer l’attrait et l’accessibilité de cette place et de redonner vie à ce pôle du Quartier des spectacles durant la saison estivale, a été largement atteint.

Plusieurs facteurs ont contribué au succès des Jardins Gamelin: un aménagement polyvalent et convivial conçu par Pépinière & co, une programmation variée et continue, et surtout, une concertation menée en amont et durant tout l’été grâce à un travail de collaboration sans précédent. La Ville de Montréal, l’arrondissement de Ville-Marie, le Service de Police de la Ville de Montréal, les groupes communautaires, l’UQAM, BUSAC, le propriétaire de la Place Dupuis et autres partenaires du projet ont fait preuve d’un engagement et d’une collaboration remarquable. Quant aux clientèles itinérantes qui auraient pu se sentir exclues du projet, elles ont réagi positivement, grâce au travail de plusieurs partenaires tels que Présence Compassion et Sentier Urbain, pour ne nommer que ceux-là.

« Nous animons la place Émilie-Gamelin depuis cinq ans déjà avant l’initiative d’envergure de cette année », souligne Jacques Primeau, président du conseil d’administration du Partenariat du Quartier des spectacles. « Nous avons un attachement particulier envers ce lieu mal aimé et il était impératif pour nous d’agir de manière significative dans ce pôle du Quartier des spectacles. Grâce au travail concerté de plusieurs grands partenaires, nous avons relevé le défi ambitieux d’inscrire la place Émilie-Gamelin parmi les lieux de vie des Montréalais et d’en faire une destination pour les visiteurs. Nous sommes très fiers du succès des Jardins Gamelin, comme grand projet de réaménagement, mais aussi comme un exemple de cohésion sociale réussie ».

« La réappropriation des espaces publics par l’ensemble des citoyens montréalais et l’augmentation du sentiment de sécurité pour ses usagers est pour nous une priorité. Je me réjouis des résultats présentés pour cette première saison des Jardins Gamelin et je félicite la qualité du travail de l’ensemble des partenaires ayant contribué à ce projet collectif important », a ajouté M. Denis Coderre, maire de la Ville de Montréal.

Le projet des Jardins Gamelin a permis de créer un grand espace citoyen accueillant et verdoyant propice à la tenue d'événements variés et de différentes envergures. L'œuvre 1.26 de Janet Echelman, illuminée le soir, a apporté une touche de poésie à l'endroit. Lieu accueillant en plein cœur du centre-ville, les Jardins Gamelin sont rapidement devenus un endroit de rencontre prisé pour des midis en plein air, des 5 à 7 prolongés ou des après-midi en famille. Durant cinq mois, le Partenariat du Quartier des spectacles et Pépinière & co ont proposé aux Montréalais plus de 230 activités pour tous les goûts et tous les styles; des événements de petite et moyenne tailles ainsi que quelques rassemblements festivaliers comme Montréal Complètement Cirque.

Animés par une programmation culturelle et citoyenne bien remplie, sept jours par semaine, les Jardins Gamelin ont littéralement séduit les Montréalais et les visiteurs comme en témoigne la forte et constante fréquentation de ses espaces tout au long de la saison. À titre d'exemple, les trois éditions de Pknic Électronik ont accueilli plus de 15 000 amateurs de musique électronique. Également, les rendez-vous de danse hebdomadaires rassemblaient régulièrement quelques centaines de personnes venues se défouler au rythme de la salsa.

L'agriculture urbaine a occupé une place de choix dans l'aménagement des Jardins Gamelin. Sentier Urbain dont la démocratisation et la valorisation de l'agriculture en ville sont au cœur de son mandat, était responsable de l'entretien des aires florales et potagères des Jardins Gamelin. Sa présence, en plus d'embellir la place et de permettre de faire découvrir les plantes et les techniques d'agriculture urbaine, a permis de tisser des relations avec les visiteurs des Jardins.

Le défi de réappropriation et de cohabitation a été relevé avec brio, grâce à la collaboration des partenaires multiples du projet, sous la direction du Partenariat du Quartier des spectacles. Ce dernier a confiance que les résultats positifs de cette première année des Jardins Gamelin permettront de poursuivre ce projet d'aménagement urbain et d'animation estivale de la place Émilie-Gamelin.



Les Jardins Gamelin. Photo: Ulysse Lemerise / OSA



Découverte des jardins avec Sentier urbain.
Photo: Ulysse Lemerise / OSA



Soirée tourne-disque avec Tupi Collective.
Photo: Tupi Collective

LES ÉLÉMENTS MARQUANTS

- Une programmation culturelle et citoyenne quotidienne gratuite de 5 mois, ponctuée de rendez-vous récurrents.
- Plus de 230 activités offertes, 14 événements accueillis, 6 coproductions.
- Un aménagement accueillant marqué par de la verdure; un mobilier invitant et une signalétique lumineuse marquante, grâce au travail de conception de l'organisme montréalais Pépinière & co.
- Des espaces dédiés à la sensibilisation à l'agriculture urbaine et un marché de produits locaux présenté en collaboration avec l'UQAM.
- L'œuvre monumentale 1.26 de l'artiste américaine Janet Echelman, suspendue en permanence au-dessus des Jardins.
- L'œuvre de vidéoprojection 9xMTL réalisée par les artistes Gabriel Poirier-Galarneau et Vincent Bilodeau et projetée en permanence sur la façade de la Place Dupuis.
- L'œuvre sculpturale de Melvin Charney, mise en lumière dans les Jardins.
- Le café resto-bar, le Comptoir des Jardins Gamelin, et sa terrasse conviviale, ouverts de 7 h 30 à 23 h, assurant un achalandage continu et contribuant à la sécurité des lieux.

À PROPOS DU PARTENARIAT DU QUARTIER DES SPECTACLES

Créé en 2003, le Partenariat du Quartier des spectacles est un organisme à but non lucratif qui regroupe une soixantaine de membres actifs sur le territoire. Son conseil d'administration est constitué de représentants des milieux de la culture, des institutions, de l'éducation, des affaires, de la Ville de Montréal ainsi que des organismes communautaires. Le Partenariat permet ainsi aux principaux acteurs du territoire de se concerter pour intervenir ensemble. L'équipe permanente, composée d'une vingtaine de personnes, veille à l'animation du Quartier des spectacles par la programmation d'activités culturelles, à la gestion des places publiques et des équipements spécialisés, à la mise en lumière du Quartier et à sa promotion. Le Partenariat bénéficie du soutien de la Ville de Montréal et du Secrétariat à la région métropolitaine. Pour obtenir plus d'information, consultez le quartierdesspectacles.com.

[Programmation Jardins Gamelin](#)
facebook.com/LesJardinsGamelin
#jardinsgamelin

- 30 -

VISUELS

Disponibles sur notre FTP (ne pas utiliser Google Chrome): <ftp://remote.quartierdesspectacles.com>

Nom d'utilisateur: medias • Mot de passe: medias

Ou en téléchargement:

Crédit photo: Ulysse Lemerise/OSA

Pour consulter ce communiqué en ligne: quartierdesspectacles.com/fr/medias/pari_gagne_jardins_gamelin

Contact: Marie Lamoureux

marie.lamoureux@quartierdesspectacles.com – 514 923-6772

Montréal 

Secrétariat
à la région
métropolitaine
Québec 